

令和4年度 第1回八幡地域協議会会議録（概要版）

日 時 令和4年6月22日（水）午後6時30分～午後8時
場 所 八幡タウンセンター 第3・第4会議室
出席者 10名
1号委員 井上 誠 阿部 誠子 池田 香 池田満好 信夫 効次
後藤 俊一 池田 修 小松久美子 佐々木 アキ
2号委員 高橋 知美
欠席者 3名
1号委員 荒生 明美 土井 隆博
2号委員 小松 幸雄

八幡総合支所 支所長 池田 裕子、支所長補佐 加藤 裕昭、阿曾 敏

議事日程 1 開 会
2 事務局自己紹介
3 会議録署名委員の選出
4 会長あいさつ
5 報 告
（1）市長報告会の概要について
（2）令和4年度当初予算（八幡総合支所関係案）について
6 協 議
（1）八幡地域協議会年間計画について
7 その他
8 閉 会

【協議の概略及びその結果】

今回は、令和3年度の市長報告会の概要、八幡地域関連予算に関する報告があり、今年度の地域協議会の年間計画について協議を行った。

今年度の年間計画については、今回を含め年4回の協議会を開き、次回からは委員から出された地域課題について話し合いを行い、4回目に委員から出された地域課題を取りまとめ、年度末に市長に報告することになった。

1 開 会

○高橋副会長開会 委員3名の欠席を報告

2 事務局自己紹介

<人事異動により、支所長等に異動があったため、自己紹介を行った>

3 会議録署名委員指名

○副会長 委員名簿の順番に指名しているので、6番の後藤俊一委員をお願いします。

4 会長あいさつ

○池田会長あいさつ

5 報告

○議長 「(1) 市長報告会概要について」

< 事務局説明 >

○池田香委員 確か福祉課の方で、高齢者の避難経路等について、実際に歩いて確認するということがあったと思うが。

○支所長 今年度、10月29日に酒田市の総合防災訓練があるが、新しいやり方で実施する予定となっている。それぞれのコミュニティ振興会ごとに自分たちの力で訓練をやっていくことになる。避難ルートについては、今年度に個別避難計画の作成に取りかかるが、その中で援助が必要な方個人ごとにその方にあった方法を決めていくことになる。

○池田修委員 防災の関係では、昨年までは防災無線では、いろいろな情報が流れてきたが、防災ラジオになってからは、地域の情報がなくなった。クマの目撃情報等必要な情報があれば良いのだが。

○信夫委員 あれば、酒田市全体の情報しか放送しないことになっているらしい。

○支所長 クマの情報に関しては、広報車で目撃情報があったところには、注意喚起を促している。以前の防災無線であれば、地域のイベントや選挙の啓発など流してきたが、防災ラジオになってからは、今までの様にイベントの情報等を流すことができない。チラシやほかの媒体でお知らせするしかないと考えている。

○議長 「(2) 令和4年度酒田市予算（八幡総合支所関係）について」

< 事務局 説明 >

○阿部委員 体育館の改修工事は、令和6年度に延期になったということか

○支所長 設計を進めていく中で補強設計の内容で当初予定していなかった屋根の梁の補強が必要になったことから、設計業務が今年の6月末までに変更になった。工事についても大幅に内容が変更となることから、工期についても長くなることがわかった。また材料の鉄骨の価格が急激に高騰しており、設計終了後の9月議会に工事の契約案件を上程することが難しい状況となっている。国体体育館の改修工事は、当初予定では八幡体育館の工事終了後に行う予定だった。両体育館が使えなくなることは各種大会が実施できなくなるた

め避けなければならない。国体体育館の設計は終了していることから、やむなく八幡体育館の改修は国体体育館の工事が終了してからの令和6年に変更するものです。市民の皆様と八幡地域の皆様には大変ご迷惑をお掛けいたしますが、ご理解とご協力を頂きたいと思っております。

- 小松委員 デマンドタクシーの仕組みの細かいところを理解していない方が多いのではないかと。皆さん便利に使うことができるのか。
- 支所長 地区からの要望で自治会単位に説明会を行っている。今日も市条地区に説明を行っている。また、支所でも電話や来庁していただいたときに詳しく説明を行っている。
- 信夫委員 お年寄りを集めての説明会の開催については、自治会の方でもどうしても二の足を踏んでしまう。歩くのが難しいお年寄りから集まっていただくのが申し訳ないと思ってしまう。
- 議長 やはり、そこは自治会の方でしっかり説明をしないといけない。
- 佐々木委員 実際に使うお年寄りが仕組みを理解していない。もう一步踏み込んで、地域に入って説明をするべきではないか。
- 信夫委員 対象となる人は大体決まっているので、民生委員と一緒に個別に説明をしていくように、自治会長会でも提案を試みる。
- 議長 地域の皆様から、今年の夏まつりはどうなるのかという問い合わせをいただいている。観光物産の方では夏祭りの開催はしない。しかし幾久栄会では8月10日に花火を打ち上げる予定となっている。
- 支所長 今年度は例年の様にお盆の時期の夏祭りという形態での開催は考えていないが、9月10日に「やわたフードトラックフェスティバル」を開催する予定となっている。来年度以降、コロナが収束したら八幡地域の賑わいであったり交流人口の拡大のためにどんな形で賑わいを創出していくかということについては、また別の機会に話題にさせていただければと考える。

6 協 議

- 議長 「(1) 八幡地域協議会年間計画」
 - < 事務局 説明 >
 - ・次回は、各委員から、事前に地域に課題等について案件を募集して、それを基に8月下旬に開催する。
 - ・その後は、11月、1月に協議会を開催し、市長報告会へ繋げていく。
- 支所長 昨年までは、過疎計画の策定があった。今年度は、例えば八幡地域のにぎわい創出について話し合いを行うとか、今現在支所として抱えている課題について提案しご意見を伺うということも考えられる。

7 その他

○高橋副会長 八森自然公園の管理がどこの部門が担当なのかわからない。いろいろな課が関わっているので、どこに相談に行けばいいのか。八森公園に係る問題については、窓口はこの課というようにしてほしい。

○小松委員 支所管内のことの窓口は支所だと思うが、どうなのか。

○支所長 まずは、支所へお声がけしていただき、支所から本庁の各課へ話をつなぐようにする。

○後藤委員 大沢コミセンの斜め向かいの保育園跡地は年2回ほど草刈りをしているだけ。跡地利用を本気で考えてほしい。

※次回以降も、夜間の開催となった

8 閉 会

○高橋副会長閉会